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让上市公司分红
更为稳定和可预期
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北交所制度设计仍有空间
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中行沧州肃宁支行强
化对小微企业信贷支持

全国资本市场省级首家

河北股权交易所“乡村振兴板”开板
北京“金科新区”2025年将成为
全球金融科技领军企业集聚地
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提升对“碳达峰、碳中和”目标的服务能力

农行河北分行积极推进绿色信贷业务
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建行廊坊分行引金
融活水润泽地方经济

河北日报讯（通讯员薛倩 记者王巍）
10 月 20 日，河北股权交易所“乡村振兴板”
开板，成为全国资本市场首个省级“乡村振
兴板”。与此同时，河北恋乡休闲农业发展
股份有限公司等 8 家企业在河北股权交易
所敲响铜锣，成功登陆资本市场。

河北股权交易所相关负责人介绍，“乡
村振兴板”主要面向全省脱贫地区的企业，
尤其是对当地经济发展有突出带动效应的
龙头企业，以及其他地区涉农企业。业内人
士指出，乡村振兴板是专门为三农企业设置
的股权交易板块。当前地方股权交易所进
入门槛较低，股权交易所帮助三农企业在获
得股权投资、股份流动性的同时，还可以帮
助三农企业建立更加完善的企业治理体系，

为这些企业扩大规模提供规范化路径，既能
在股权融资上扶持企业，也能帮助企业成
长。

据了解，2017 年 8 月，河北股权交易所
在省地方金融监管局领导支持下，在总结
此前“阜平创建金融扶贫示范县”经验的基
础上，全国首创设立了“金融扶贫板”，旨在
以资本市场为平台培育引导贫困地区实体
经济发展，促进“金融扶贫、精准扶贫、精准
脱贫”。经过几年的不懈努力，“金融扶贫
板”已累计挂牌 161 家企业；通过定向增
发、私募可转债等直接融资和股权质押间
接融资方式，帮助我省贫困地区企业实现
融资 56.22亿元；举办金融扶贫专题培训活
动 85 场，扶贫工作成效显著。此次开板的

“乡村振兴板”，则是河北股权交易所依托
“金融扶贫板”的成功经验，为深入贯彻落
实乡村振兴战略，实现巩固拓展脱贫攻坚
成果同乡村振兴有效衔接而设立的，旨在
通过统筹和引导更多金融资源配置到农村
经济社会发展的重点领域和薄弱环节，发
挥资本市场服务我省乡村振兴战略的重要
作用。

另据了解，“乡村振兴板”实施“专人对
接、专项审核、即报即审”，实行挂牌费用减
半收取等专项优惠政策。同时，降低企业挂
牌财务条件准入门槛，以将更多脱贫地区龙
头企业及其他地区涉农企业纳入板块当中，
通过资本市场带动企业发展。具体财务标
准为：企业收入不低于 300 万元且无亏损，

注册资本不低于100万元。
此外，河北股权交易所将针对“乡村振

兴板”企业提供股改规范服务，并推出“乡村
振兴债”、股权质押融资等农业企业融资产
品，举办“专家基层行”“乡村振兴大讲堂”、
专场路演等专项培训路演活动，帮助企业规
范发展、融资融智，并以此带动当地经济发
展，推动乡村振兴。

河北股权交易所开市以来，始终围绕我
省“优质中小微企业集聚地”和“企业上市孵
化基地”的战略定位，积极打造集“融资中
心、信用中心、服务中心、信息中心、创新中
心”于一体的综合性金融服务平台，不断创
新发展，累计服务企业突破 1 万家、企业挂
牌2184家、实现融资650.34亿元。

10月19日晚，宁波华翔披露2021
年前三季度利润分配预案，拟每10股
派发现金股利32元（含税），这甚至超
过最近 5 年分红金额总和。笔者认
为，豪爽分红值得鼓励，但保持分红的
稳定性、可预期性也很重要。

根据公告，宁波华翔此次分红，是
为落实公司“2021—2023 年股东回报
规划”。回查该“回报规划”，其中明确
公司每年应当进行一次现金分红，每
年以现金分红分配的利润不少于当年
实现的可分配利润的20%。宁波华翔
今年前三季度每股净利润 1.51 元，应
该说此次分配预案远超“回报规划”所
设计的分红力度。

“回报规划”属于分红政策范畴，
分红政策是指导公司分红派息的方
针及政策。而分红方案一般需按照
既定的分红政策，来明确具体的股息
支付比率、方式、日期。此次宁波华
翔分红预案，似乎超越分红政策的既
定框架。

分红对投资者的好处显而易见。
比如，随着逐年分红，投资者持股成本
逐渐下降，可一定程度帮助投资者锁
定盈利、降低投资风险。分红之后投
资者可借此进一步确认上市公司经营
成果真实性及经营能力。

而上市公司稳定、可预期的分红
可能更为重要，它更有利于投资者有
计划地安排资金支出，且有利于维护
投资者的代际公平。投资者进进出出、
一茬接一茬，上市公司某个阶段大笔
分红，然后又回到小笔分红状态，各个
阶段的投资者所享受到的分红好处大
不相同，可谓苦乐不均。上市公司分红
缺乏稳定性、可预期性，对投资者而言
或许同样属于一种不确定性风险。

上市公司突然大笔分红也容易制
造信息不对称。不同市场主体获取信
息的渠道及能力并不一样，上市公司
临时性的分红决策，投资者获取信息
的时间可能并不一致。大笔分红当然
是利好消息，炒家可能借此消息爆炒，
或在将股价推到相当高度之后，借大
笔分红的利好消息出货。

上市公司慷慨分红，无需积攒到
相当多数目的时候，再来一次性大释
放，完全可化整为零、分次高比例分
红。要维持上市公司分红的稳定性，
需要在宏观层面维护分红政策的稳定
性以及在微观执行层面维持分红方案
的稳定性。

笔者以为，应该维持分红方案的
稳定性。有了可预期、较为稳定的分
红政策之后，上市公司每年都应按照
分红政策来制订分红方案。应改变当
前主要由大股东等提出分红预案的局
面，建议可按照新《证券法》第90条规
定，由投服中心等投资者保护机构作
为征集人，公开请求上市公司股东委
托其代为出席股东大会，并代为行使
分红的提案权及表决权等股东权利，
提出并推动通过符合上市公司分红政
策、具有可持续性和稳定性、且有利于
中小投资者的分红方案。

2021金融街论坛年会期间的“全球金融科技峰会”发布了《西
城区“十四五”时期国家级金融科技示范区发展规划》。根据规划，

“金科新区”将力争到2025年成为全球金融科技领军企业集聚地、
全球技术研发和应用场景新高地、全球金融科技监管体系和制度
标准策源地、全球顶尖创新人才首选地。

根据规划，“金科新区”创新研发和场景应用能力将力争全球
领先，在人工智能、大数据、互联技术、分布式技术、安全技术等金
融科技底层基础技术和应用技术研发取得突破，年均取得不少于
50项高质量发明专利及10项国内和国际标准；“金科新区”产业协
同聚集发展态势将基本形成，到 2025年，新增具有行业影响力的
金融科技企业和专业服务机构不少于50家；“金科新区”发展环境
将进一步优化，不断完善政策环境、市场环境和营商环境，加快数
字基础设施建设，推动“金科新区”主题楼宇建设，争取到 2025年
提供50万平方米以上的优质产业空间。

北京市西城区有关领导介绍，“金科新区”将聚力高质量发展，
加快推进数字产业化发展，打造区域数字产业集群，以金融科技为
核心，抢占数字经济制高点；将实现创新发展水平显著提升，高新
技术企业年均收入增速力争达到8%。

自2018年启动建设以来，北京市西城区先后发布多条加快推
进数字经济、促进专业服务业发展、支持低效楼宇改造提升的支持
政策，全面支撑“金科新区”建设。目前，“金科新区”新入驻企业超
过130家。 （据新华社）

近期中国人民银行、中国银行保险监督管理委员会发布了19
家国内系统重要性银行的名单。中国人民银行行长易纲 21日表
示，认定系统重要性机构并完善相关监管制度，有助于抓住重点，
更好促进金融体系整体稳定。在开展相关工作的过程中，将继续
坚持金融分业经营的基本格局，强化风险隔离体制机制建设，维护
金融系统稳定运行。

“系统重要性金融机构规模大、复杂性高、与其他金融机构关
联性强，在金融体系中提供关键的金融服务，对整个金融体系的平
稳高效运行有着重要影响。”易纲当日在 2021金融街论坛年会相
关会议上介绍，我国高度重视系统重要性金融机构监管工作，已发
布相关指导意见，并建立了总体制度框架。

目前，19家国内系统重要性银行中，有6家国有商业银行、9家
股份制商业银行和 4家城市商业银行，资产加起来占银行业总资
产的60%。

在易纲看来，19家银行的覆盖面总体合适，附加监管指标要求
总体适当，对不同组别的银行设置差异化、阶梯式的监管指标，并设
置1年多的过渡期。“这些安排既可以有效促使银行做好资本规划，
增强抗风险能力，也不会产生太大的资本补充压力，有助于避免信
贷紧缩效应，有助于维护好金融服务实体经济的能力。”易纲说。

过于复杂的金融业务和产品设计会干扰风险定价，并加速风险
传染。易纲认为，我国金融业坚持分业经营，混业程度和业务复杂
性相对较低，经营总体稳健，应继续坚持金融分业经营的基本格局。

易纲表示，支持绿色低碳发展是未来一段时期金融领域的重点
工作，系统重要性金融机构可发挥巨大作用，带动更多的市场资金
支持绿色低碳的高质量发展。今后，人民银行将继续完善我国系统
重要性金融机构监管的政策框架，维护好金融稳定。 （据新华社）

易纲：

继续坚持金融分业
经营的基本格局

监管部门人士10月20日在2021金融街论坛
年会上表示，中国积极构建绿色金融政策框架，绿
色金融资产质量整体良好。预计我国外汇市场受
本轮美联储政策转向的影响可控，跨境资本有望
继续双向流动，人民币汇率将在合理均衡水平上
保持基本稳定。

绿色金融资产质量良好

中国人民银行副行长陈雨露表示，中国高度
重视金融在绿色与低碳发展中的作用，是最早发
展绿色金融的国家之一。过去五年间，中国积极
构建绿色金融政策框架，支持绿色与低碳发展。
截至目前，中国绿色贷款余额接近 14 万亿元，绿
色债券存量规模接近 1 万亿元，均位居世界前
列。同时，中国绿色金融资产质量整体良好，绿色
贷款不良率低于全国商业银行不良贷款率平均水
平，绿色债券尚无违约案例。

陈雨露强调，中国正在不断完善和优化绿色
金融政策框架。中国发展绿色金融初期的主要目
的在于解决环境污染问题，并为污染防治、节能改

造等项目筹措资金。随着环境问题逐步得到缓
解，气候变化成为下一段时期需要着力解决的主
要问题。为此，人民银行修订了《绿色债券支持项
目目录》，提高了有关标准，发布了金融机构环境
信息披露指南。此外，人民银行将继续贯彻好新
发展理念，推动金融系统加大支持生物栖息地环
境优化、推动高原湖泊生态修复、践行生物多样性
保护义务，为筑牢生态屏障、助力人与自然和谐共
生贡献金融力量。

积极防范跨境资金流动风险

中国人民银行副行长潘功胜表示，当前中国
经济处于更好的周期位置。上一轮紧缩时期，我
国经济正处于增速换挡、结构调整和前期政策消
化三期叠加的阶段，面临较大下行压力，工业生产
者出厂价格指数（PPI）持续五十多个月为负。而
当前国民经济保持恢复态势，主要宏观指标处于
合理区间，就业基本稳定，国内稳固的经济基本面
将是我国外汇市场应对外部冲击的基础保障。

近期我国的房地产市场及相关的金融市场

出现一点波动，这是市场主体在个别企业违约
事件出现之后的应激反应。在金融管理部门的
预期引导下，金融机构和金融市场风险偏好过
度收缩的行为逐步得以矫正，融资行为和金融
市场价格正逐步恢复正常。十九大以来，按照中
央确定的方针政策，实施对房地产市场的宏观调
控，建立长效管理机制，房地产市场金融化、泡沫
化的势头得到遏制，房地产市场地价、房价、预期
保持平稳，房地产行业总体健康发展。下一步，
金融部门将积极配合住房城乡建设部和地方政
府坚定维护房地产市场的健康发展，维护住房
消费者的合法权益。

我国资本流入结构优化，对外投资稳定性增
强。上一轮紧缩时期之前，我国外资流入主要
是传统融资性外债，对汇率变化较敏感，2015 年
至 2016 年间经历了外债集中去杠杆。近年来，
我国外债流入以境外长期投资者投资人民币债
券为主，稳定性较高。此外，当前我国企业“走
出去”更加理性，未来对外直接投资预计将比较
稳定。

加强数字化监管能力建设

中国人民银行副行长范一飞表示，“十四五”
期间，金融业要立足新发展阶段，贯彻新发展理
念，以深化金融数据要素应用为基础，以支撑金融
供给侧结构性改革为目标，以加快推进金融机构
数字化转型为主线，助力经济社会奔向数字化、智
能化发展新时代。

在监管科技方面，范一飞表示，深化监管科技
多维应用。数字经济时代的金融创新日益复杂多
元，金融风险更为交叉隐蔽。用好监管科技是处
理好安全与效率关系、稳妥发展金融科技的“破题
之钥”。一是夯实监管科技应用基础，运用自然语
言处理、模式识别等技术对监管规则、合规要求进
行结构化处理，搭建有效支持规则识读、执行、对
接的监管科技平台。二是加强数字化监管能力建
设。打造权威专业化风控基础设施，按照“共建、
共享、共用”原则建立维护金融科技风险库、漏洞
库和案例库，健全风险联防联控机制，为做好风险
防控提供支撑。 （据新华社）

河北日报讯（通讯员杨珊）农行河北分
行积极创新绿色金融产品服务，构建绿色
金融服务和管理体系，不断促进传统行业
产业转型升级，有效对接和支持低碳经济
与循环经济的各类绿色信贷项目。

该行通过制定专项制度、意见，把企业
环境保护合规达标作为信贷结构调整的基
本评判标准，引导各级行积极支持绿色信

贷项目，逐步提高绿色信贷业务占比，加快
退出不符合环保政策的高能耗、高污染、高
资源及落后产能客户。农行河北分行以总
分行核心客户为重点，积极推进绿色信贷
业务发展。服务张承百万千瓦风电基地建
设，大力加强风电项目贷款投放；拓展天然
气管网、抽水蓄能、生物质能利用、货运铁
路建设等领域业务，积极对接国家管网集

团鄂安沧输气管道、国家电网丰宁抽水蓄
能电站、中节能垃圾发电、和顺至邢台煤炭
运输铁路等重点客户和项目，推动绿色信
贷多元化发展，提升对“碳达峰、碳中和”目
标的服务能力。

截至9月末，该行绿色信贷余额396.39
亿元，较年初增加40.12亿元；增速11.27%，
高于全行法人贷款平均增速0.69个百分点。

建行河北省分
行积极发挥团委作
用，号召全行青年
员工组织突击队，
发挥先锋作用。图
为建行廊坊城建支
行“劳动者港湾服
务青年突击队”为
抗疫一线医护人员
送口罩。
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